

## Antrag an das Studierendenparlament

Antragsbezeichnung: Google-Mail-Dienste sofort abschalten		Antrag:
Sitzung des Studierendenparlaments am 22. Januar 2022		
Antragsteller: Pascal Hesse, DIE GRÜNEN	Antrag auf: X Beschluss X Beratung	Sonstiges
Das Studierendenparlament möge beschließen:		
Der AStA wird aufgefordert sämtliche Google-Mail-Dienste der Studierendenschaft sofort abzuschalten.		
Dem Studierendenparlament ist in seiner nächsten Sitzung seitens der für Digitalisierung und Datenschutz zuständigen Referent:innen ein Bericht über den aktuellen Sachstand und vor allem die Erledigung vorzulegen.		
Begründung:		
Obgleich die Studierendenschaft eigene Domains über Anbieter wie All-Inkl.com und Ionos.de mit Servern in der EU, vornehmlich in Deutschland unterhält, nutzt sie Server in den USA für ihre Kommunikation. So verwendet die Die Studierendenschaft Google-Mail-Accounts (u.a. <a href="mailto:asta.buero.fernuni@gmail.com">asta.buero.fernuni@gmail.com</a> ) was bedeutet, dass E-Mails von Studierenden und Studierenden:vertreterinnen z.B. mit personenbezogenen Daten (Abrechnungen, Begründungen für Autofahrten / Fahrten mit der ersten Klasse der Bahn u.a. aufgrund einer Behinderung) ins außereuropäische Ausland übertragen und dort gespeichert, verarbeitet und ggf. anderweitig genutzt werden. Informiert werden Studierende wie auch deren Vertreter:innen in den Gremien darüber jedoch nicht und haben auch keiner Möglichkeit dem zu widersprechen. Dies steht nicht im Einklang mit den Vorschriften, die sich aus der DSGVO ergeben und ist somit kein annehmbarer Zustand für einer Teilkörperschaft der FernUniversität in Hagen.		
Wie gewohnt sind Fragen und Feedback zu diesem Antrag ausdrücklich erwünscht. Gerne antworte ich dazu während der Sitzung oder auf auch im Vorfeld telefonisch oder per E-Mail (pascal.hesse@sp-fernuni.de).		